## colaboradores

## Colaboraron en este número

**Peter Aggleton**. Profesor en Educación. Director de la Unidad de Investigación Thomas Coram y director asociado de la Unidad de Investigación en Salud y Educación en el Instituto de Educación de la Universidad de Londres. Tiene varias publicaciones entre las más recientes se encuentran: *AIDS: Safety, Sexuality and Risk* (Taylor y Francis, 1995).

Carlos Aguirre. Artista visual.

Ana Amuchástegui Herrera. Profesora-investigadora del Departamento de Educación y Comunicación de la UAM-Xochimilco. Becaria de la Fundación MacArthur para un proyecto sobre el significado de la reproducción para los hombres. Doctora en Política Social por el Goldsmith College de la Universidad de Londres.

Mabel Bellucci. Activista feminista. Investigadora y Especialista en Estudios de la Mujer. Ensayista. Integrante del colectivo editor de la Revista *Doxa*. Miembra del Area de Estudios *Queer* y Multiculturalismo de la Universidad de Buenos Aires. Miembra del grupo de estudio Familia: Una visión antropológica y cultural del Centro de Estudios Avanzados de la Universidad de Buenos Aires.

Elena Beltrán Pedreira. No tenemos información.

**Carlos Bonfil**. Crítico de cine. Responsable de cultura en el suplemento *Letra S, salud, sexualidad y sida*.

Jorge Bracamonte Allaín. Historiador, investigador en el Instituto de Estudios Peruanos (en Lima, Perú). Actualmente trabaja en su tesis doctoral acerca de "Las pasiones bastardas: itinerarios culturales de la sexualidad en el México moderno, 1870-1930".

Alejandro Brito. Periodista. Director de Letra S, salud, sexualidad y sida.

Judith Butler. Profesora de Retórica y Literatura Comparada en la Universidad de California, Berkeley. Entre sus libros figuran Gender Trouble y Bodies that Matter: on the discursive limits of `sex´ (ambos en Routledge), y Excitable Speech, Stanford University Press.

Roberto Castro. Sociólogo, investigador en el Centro Regional de Investigaciones Multidisciplinarias de la UNAM (en Cuernavaca). Ha trabajado en temas como formas de solidaridad y rechazo en torno a personas con VIH/sida, y la experiencia subjetiva de la salud, la enfermedad, la sexualidad y la reproducción. Actualmente desarrolla proyectos de investigación sobre redes sociales y aborto, violencia contra mujeres embarazadas, mortalidad materna, y maltrato institucional a mujeres durante el parto.

Liliana Felipe. 1954. Argentina, música, cabaretera y agricultora.

**Néstor García Canclini**. Profesor-investigador de la UAM-Iztapalapa, donde coordina el Programa de Estudios sobre Cultura Urbana. Autor de varias publicaciones; especialmente conocido es su libro *Culturas Híbridas*.

**GIRE**. Grupo de Información en Reproducción Elegida, asociación sin fines de lucro, dedicada a la defensa de los derechos sexuales y reproductivos.

Benno de Keijzer. Médico cirujano por la UNAM y Maestro en Antropología Social por la ENAH. Dedicado por más de dos décadas a la medicina comunitaria, ha sido pionero de los estudios sobre salud y masculinidad en México. Docente de la UAM-Xochimilco y de la Universidad Veracruzana, es también un activista de los movimientos contra la violencia y en favor de la salud mental, particularmente entre los varones. Es fundador de Salud y Género, AC, organización jalapeña dedicada a la capacitación y asesoría técnica en el campo de la salud comunitaria y el género.

Milan Kundera. Escritor checoslovaco. Nace en Praga en 1929, donde fue profesor de la Escuela de Estudios Cinematográficos. Después de la invasión rusa en 1968, perdió su trabajo y la circulación de sus libros quedó prohibida. Recibió el premio Europa-Literatura, y el premio Je-

rusalén. Entre sus obras están *La insoportable levedad del ser*, *La despedida* y *El libro de los amores ridículos*, publicados por Tusquets editores.

Ana Luisa Liguori. 1950. Antropóloga. Coordinadora en México del Programa de Becas de Liderazgo en Población y Medio Ambiente de la Fundación John D. y Catherine T. MacArthur.

Marie Lourties. Actriz, directora y dramaturga francesa. Actualmente vive en Madrid, España. Algunas de las obras que ha montado son *La flor del amate y La caída del muro de Berlín*. Ha publicado artículos en *El País* (Madrid), *Letra Internacional* (Madrid) y *Trama* (México).

Jorge Malem. Profesor de Filosofía del Derecho en la Universidad Pompeu-Fabra de Barcelona. Autor de numerosos artículos sobre Filosofía Jurídica. Entre sus libros destaca Estudios de ética jurídica, núm. 48 de la Biblioteca de Etica, Filosofía del Derecho y Política, Fontamara, 1996.

Salvador Mendiola. 1952. Profesor e investigador en la ENEP-Aragón y en la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la UNAM. Ha publicado, junto con otras autoras, *Theoría Hermeneútica*, México, 1987. Actualmente investiga sobre las mujeres creadoras de imágenes y la ciencia neobarroca hispanoamericana.

Marinella Miano Borruso. Doctora en Antropología por la ENAH. Especialista en estudios de género, identidad, y homosexualidad en los grupos étnicos.

Carlos Monsiváis. 1938. Escritor, elurofílico y feminista confeso.

Azul Morris. 1954. Diseñadora gráfica.

Beatriz de Moura. No tenemos información.

Viviana Norman. Socióloga. Docente de la Universidad de Buenos Aires.

**María Teresa Priego**. Nació en Villahermosa, Tabasco, en 1959. Estudió Letras Hispánicas y es autora del libro de cuentos *Tiempos oscuros*.

Rossana Quiroz Ennis. Nace en la ciudad de México en 1972. En 1992 se incorpora a la ENAH donde cursa la licentura en arquelogía. Colabora con las revistas *Geomundo*, *Geo España*, *Cuartoscuro*, y *Los Temas del Mañana*. Ha trabajado como reportera de televisión y como mesera en Nueva York. Actualmente realiza videos documentales para la Dirección de Salvamento Arqueológico del INAH.

Nora Rabotnikof. Licenciada y Maestra en Filosofía por la Universidad de Buenos Aires. Doctora en Filosofía por la UNAM. Trabaja en el Instituto de Investigaciones Filosóficas de la UNAM y es profesora en la FLACSO. Miembro del comité editorial de la Revista Internacional de Filosofía Política, y entre sus publicaciones están Max Weber: desencanto, política y democracia y La tenacidad de la política.

Gabriela Rodríguez. Estudió la licenciatura en Psicología en la UNAM, una especialidad en Investigación Cualitativa en la Universidad de California en San Francisco y la Maestría en Antropología Social en la ENAH. Dedicada por veinte años a la educación sexual desde organismos públicos y no gubernamentales, ha sido productora ejecutiva de materiales fílmicos y radiofónicos, y es autora de diversos textos y manuales de educación sexual, así como de artículos de investigación sobre la sexualidad de los jóvenes mexicanos. Fundadora de AFLUENTES, S. C., asociación dedicada a la información en salud sexual y reproductiva.

Jesusa Rodríguez. 1955, actriz y directora de teatro. Fundadora de la compañía Divas, A. C. Su verdadera profesión es conductora de eventos de solidaridad y su verdadera vocación es jugadora de póker.

René Schérer. Filósofo. Ultimo libro publicado: *Utopies nomades*, en attendant 2002, París, Séguier, 1996.

Ivonne Szasz. Chilena, exiliada en México desde 1975, doctora en Ciencias Sociales con especialidad en Población, profesora-investigadora del Centro de Estudios Demográficos y de Desarrollo Urbano de El Colegio de México, coordinadora del Seminario sobre Sexualidad y Género del Programa "Salud Reproductiva y Sociedad" de el COLMEX.

Isabel Vericat. Licenciada en Derecho y traductora.